

Une sortie contre l'extension de Donges-est

Un collectif d'associations tente de mobiliser contre le projet de développement du port à Donges-est. Il déclinera ses arguments lors d'une sortie sur le site, dimanche.

Malgré les autorisations de l'Etat, l'extension du port autonome sur le secteur de Donges-est ne sera pas un long fleuve tranquille. Déboulées par la justice administrative, les associations de protection de la nature (LPO et Sos Loire-Vivante) ont annoncé (*Ouest-France* du 17 février) leur décision d'intenter un recours européen. Un collectif réunissant une quinzaine d'associations et partis politiques a décidé à son tour d'occuper le terrain en invitant la population à une sortie à la fois « découverte » et « revendicative ». « Car plutôt que parler de Donges-est, on devrait citer le marais de Lavau, une zone naturelle exceptionnelle », rappellent les représentants des associations qui seront présentes dimanche. Leur ambition est donc de faire connaître ce site de 750 hectares, zone humide composée de vasières et de roselières, « dernier espace sauvage de l'estuaire de la Loire. 112 espèces d'oiseaux et plus de 276 plantes y sont recensées ».

Depuis l'origine du projet d'extension du port qui prévoit, à l'horizon 2011, un terre-plein de 50 hectares et un quai de 500 mètres, les associations contestent l'argument évoquant des équipements actuels proches de la saturation. « La plupart des quais sont sous-utilisés, le terminal charbonnier risque de disparaître. On nous parle de saturation alors que le terminal container reste souvent trois ou quatre jours sans voir un bateau », avancent les opposants, qui re-



Les responsables d'associations espèrent, dimanche, une mobilisation conforme à l'importance du dossier d'extension du port.

prennent une partie des remarques faites par les Verts depuis plusieurs mois. Le dossier de Donges-est s'est même immiscé dans les débats de la campagne présidentielle, lorsque Nicolas Hulot et Dominique Voynet ont affirmé leur opposition au projet. Localement, le parti socialiste reste discret sur la question, mais la majorité au conseil général l'a placé au centre de ces grands projets. Communistes et responsables CGT du port sont pour l'extension, comme de nombreux élus de droite, même si Roselyne Bachelot s'y était opposée alors

qu'elle était ministre de l'Environnement.

Bref, le sujet fait débat et les opposants espèrent, cette fois, mobiliser d'autant plus largement que leurs actions précédentes étaient restées confidentielles.

Les organisations membres du collectif : Natur-Action, Colère Noire, Collectif Citoyen Anti-Marée Noire de Saint-Nazaire, Eau et Rivières de Bretagne, Emgann-Mouvement de la Gauche Indépendantiste Bretonne, Faut qu'on s'active !, Greenpeace, Ligue communiste ré-

volutionnaire, Les Alternatifs, Robin des Bois, Syndicat des Paludiers (Confédération paysanne), Syndicat des Paludiers et Sauniers du Pays Blanc, Synapse, Union démocratique bretonne. Rendez-vous devant la mairie de Donges, dès 13 h. Puis co-voiturage jusqu'aux marais à partir de 15 h, et marche sur un kilomètre. Prévoir des bottes. Pour pimenter la balade dans les marais, l'association Colère noire organisera « l'enterrement de l'oiseau inconnu ».